

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Se acentúan ahora las diferencias de clases

A pesar de los supuestos avances comunistas y socialistas, lo cierto y positivo es que la diferencia de clases se acentúa más cada vez.

Cada día son más distintos los precios y calidades de las cosas y más distintos también los sueldos y remuneraciones de los trabajos. Antiguamente la formación de los grandes capitales solía ser efecto de un trabajo lento y productivo, a veces, de varias generaciones. Entre el hombre más rico y el hombre más pobre la diferencia era relativamente pequeña. Hoy, por el contrario, la distancia entre el pobre vergonzante que se muere de hambre y el rico multimillonario, invención de los tiempos, que reúne en sus manos una riqueza mayor que la de varios pueblos juntos, hay una distancia extensísima, difícil de medir.

Además, una de esas riquezas se improvisa hoy en pocos años. Un torero, un pugilista, un futbolista y un cantante, se enriquecen hoy en cuestión de poquitos años. Un lustro o dos bastan a veces para ello.

¿Cómo no ha de existir la diferencia de clases, cuando hay hombre que se gana cantando en un par de horas cuarenta mil pesetas, o cuando dando puñetazos y patadas o degollando toros, se ganan también otros en poquísimo tiempo unos cuantos miles de duros?

Con la abolición de los mayorazgos y de las manos muertas, pretendieron algunos ilusos en el siglo pasado, impedir que en unas solas manos se acumularan grandes capitales. ¿Para qué? Antes, como acabamos de observar, esas grandes capitales sólo se acumulaban a través de varias generaciones; hoy un hombre sólo se hace multimillonario o millonario en cuestión de unos pocos años.

Los ricos no llevan traza de desahacerse. Antes al contrario, los ricos, que son mucho más ricos que antes, se separan y se alejan más que nunca del pobre, que acaso es también más pobre que antes, porque más aislado de todos y más desconocida su pobreza, se ve menos socorrido y menos apoyado por todos.

Ni Gayarre en el teatro, ni Montes en la arena, con valer mucho más que todos sus sucesores, pudieron nunca sospechar que éstos llegasen a ganar los sueldos fabulosos que ahora ganan, o que ahora les pagan.

Y es preciso reconocer que esas fortísimas remuneraciones con que se premian las facultades de algunos artistas, van en contra del mismo arte, porque los hombres que llegan a conseguir esas sumas fabulosas por su labor artística, dejan de trabajar propiamente por el arte, para trabajar únicamente por el dinero. ¡Y hay mucha diferencia—y esa diferencia se nota muchísimo más en el terreno del arte, que es todo sentimiento—entre trabajar por amor o vocación, a trabajar simplemente por dinero.

Al verdadero arte no le basta con la posesión de las facultades, le es necesario ante todo el fuego del entusiasmo; y las llamas de ese fuego se sofocan mucho, aunque otra cosa no parezca, con el peso de las talegas del dinero.

Tanto como la necesidad suele avivar el ingenio, le suele, en cambio, adormecer la comodidad y la opulencia.

Creemos que la virtud se halla en

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Valencia, con dos de sus pequeñas hijas, en donde pasará una temporada doña Irene Cantó, esposa de nuestro director don Jesualdo Soler.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño la esposa del aspirante de Vigilancia don Francisco Balaguer.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres.

—Ayer con motivo del casamiento de la distinguida señorita María Solé Sánchez con el Secretario del Ayuntamiento de Cieza don José María López, vinieron a ésta: de Murcia el Gobernador Civil de la provincia Excmo. señor don Arturo Salgado Biepicia; de Lisboa don Luis Solé y señora, hermanos de la desposada; de Cieza, el Alcalde con sus hijos y varias familias, los que regresaron a su procedencia después de la ceremonia y del espléndido lunch con que don Juan Solé y señora, hermanos de la novia, obsequiaron a los que tomaron parte en ella.

El convite fue servido por Royal y al descorchar el champagne hubo brindis por la felicidad de los recién casados.

—El próximo día 20 a las tres y media de la tarde, en la consagrada iglesia de la Caridad se celebrará el enlace de la bella señorita Purita Alcaraz Pérez de los Cobos, hija del comerciante de ésta don Balbino, con el bizarro capitán de Infantería don Carlos Alberto Calderón Martínez.

Por adelantado reciban nuestra enhorabuena.

—Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa del comerciante de ésta plaza don Amancio Fernández Jiménez.

Reciban nuestra enhorabuena. —Ha sido ascendido a capitán de navío el de fragata don Victoriano Ro ca.

Reciba nuestra cariñosa enhorabuena.

DR. VADILLO, MEDICO ODONTOLAGO

Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

CARMEN 51 y 55 PRINCIPAL

ENFERMOS

Se encuentra mejorado el pequeño hijo del teñiente de Infantería de Marina don Joaquín Azcoitia.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde ha fallecido nuestro querido amigo el procurador de los Tribunales don Angel Rogel.

A su viuda, hijos y demás familia acompañamos en su honda pena.

Aceites pesados para moto es diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

el justo medio. No nos parece muy bien que se recompense con espléndidez el trabajo y la vocación, pero creemos que lo mismo se les puede matar con la recompensa excesiva que con el excesivo abandono.

Las crisis en todas partes y en todos los terrenos se producen del mismo modo por el exceso que por el defecto.

FERNANDO

Madrid.

NECROLOGÍA

En las primeras horas de la noche de ayer entregó su alma a Dios el que en vida era querido amigo nuestro don Jose Ureña Aurich, teniente coronel de Infantería, en situación de retirado, y concejal de este Excmo. Ayuntamiento.

Era el finado una persona bondadosísima, cristiano y caballero para cuantos hubieron de tratarle. Al morir ocupaba en el Ayuntamiento el cargo de censor, misión delicadísima, pero que dadas sus excepcionales cualidades de bondad, jamás hizo que entre periodistas y él hubiera el menor disgusto.

El señor Ureña como militar tiene honrosa hoja de servicios y al dejar esta vida estaba en posesión de la cruz de primera clase de María Cristina, Cruz y Placa de San Hermenegildo, cruces de la Cruz Roja, del Mérito, Medallas de Filipinas, de Sufrimientos por la Patria y otras.

Su entierro se ha verificado esta tarde constituyendo una sentida manifestación de duelo, presidido por el Alcalde y casi todos los concejales.

Un batallón de Infantería con música, al mando del comandante don Oscar Nevado, rindió los honores de ordenanza.

A su viuda, hermanas, e hijos acompañamos en su gran pena.

DESDE MADRID

Exaltación y degradación

Algunos cronistas que han pasado recientemente por la capital de Francia hablan, con cariño, como siempre, de la *Villalumiére*, pero en el fondo de lo que escriben, y aunque tratan de disimularlo, hay cierta amargura radicante en la observación que han hecho, de que el patriotismo francés es un tanto agresivo, tienen vetas más o menos anchas y profundas de xenofobia.

Yo no creo que fundamentalmente sean los sentimientos patrióticos de la nación hermana después de la guerra, más fuertes de lo que lo fueron antes del año 14; creo, por el contrario, que en el larguísimo periodo de la anteguerra,—pues que abarca realmente desde el término de la franco-prusiana, hasta el principio de la eutropea—las zonas del *chavintismo* eran más dilatadas que las que existen en la actualidad, ya que ahora, en Francia como en todas partes, y en Francia teatro de la guerra más que en las naciones que solo la conocen en teoría, ante los zarpazos de la triste y cruentísima realidad, están muy afinados los sentimientos y tienen gran vivacidad y alcanzan enorme extensión los anhelos pacifistas.

Pero esto aparte y a reserva del enojo y aún de la irritación provocada por la riqueza insolente, por los adinerados que no comprenden las Tracundias que suscitan las humillaciones en quienes de muy atrás se consideraban, razonablemente, en plano superior, hay que ser indulgente con cualesquiera aspereza y exageración patriótica, cuando, aun dando de barato que fuesen errores, representarían pecados de amor. Yo no censuraría jamás a ningún pueblo por exagerado que fuera en el amor hacia su patria, como no censuraría a ningún hijo por extraordinario que fuese el amor que le inspirase su madre. Me parece muy natural que los franceses crean que Francia es la primera nación del mundo. Creyéndolo y po-

Contra la sarna
y toda clase de enfermedades
parasitarias de la piel úsese

Mitigal

Suprime el picor y
cura rápidamente
la enfermedad.
No mancha la ropa
ni tiene olor.



niendo en armonía sus obras con sus palabras realizan un ideal de grandeza y de honor. Lo que censuraria en todo caso es lo contrario, el pecado horrible de difamar a la patria en que se ha nacido; las palabras y los actos que demostrasen que no se creía en ella o que se estimaba como desgracia tenerla por cuna.

Esa culpa, si que fuera de las imperdonables, porque no es explicable sino por el ayuntamiento de la más abominable desnacionalización espiritual y del no menos execrable egoísmo. La exaltación patriótica merece respeto. Lo despreciable es la degradación moral.

MIGUEL PEÑAFLO

T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 18—Onda 335 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana sábado:

Rapsodia n.º 2 de Litz.—Suite de la *Alesiense*.—Quinta-Sinfonía de Beethoven.—Czardas n.º 2 para violín y piano.—Largueto de Mozart, para clarinete.—Ave Maria de Schuman.—Como Autrefois, cello y piano.—Souvenir de Monna, Lisa.—Bailables.

La desgracia de hoy

Esta mañana tuvo aviso el Juzgado de Instrucción de que en la Vereda de San Félix, frente al paso a nivel, de La Palma, había aparecido un hombre muerto.

Inmediatamente se trasladó el Juzgado al referido sitio y según parece, el muerto se llama Francisco Martínez Bernal, de 46 años, de oficio vianero.

Según se dice, el desgraciado se dirigía a La Unión, con su carro, cuando al pasar por la vía férrea se espantaron las caballerías cayendo a tierra y siendo cogido por una de las ruedas que le ocasionó tan graves lesiones que debió fallecer instantáneamente.

El cadáver ha sido trasladado a la autopsia.

Pinceladas

El Gobierno se empeña en no abrirnos el Parlamento, y los españoles, que no sabemos vivir sin él, hemos inventado un portillo por el cual podemos desahogar, con permiso de la censura, nuestras aliecionas parlamen-

tarias. Nos referimos a las «conferencias» que se han puesto de moda el último grito de la oratoria, como podríamos decir empleando un galicismo que también está de moda.

Acabamos de enterarnos de que los remolacheros han pedido la celebración de una «conferencia del azúcar», que podrá agregarse a la serie de conferencias de la naranja, de la seda del aceite, y del vino celebrada, a la conferencia de los csreales, ya convocada, y a las conferencias del café y de la tostada con manteca, que se organizarán inmediatamente.

Pero señor, pensamos a ratos, ¿qué interés tendrán ciertas personas de exhibirse y palabrear?

Antes, se comprenden: se sentaban tras una mesa papirre o tribuna y, en un momento de coragina o bien calculado, se levantaban, discutían, gallegaban y tras la discusión salía la luz; ahora la luz está escondida y poco deben esperar sacar ¡Como no sea algún mamporro!

Dicen de París que no obstante la reacción experimentada per el franco, los precios de los restaurantes de moda, tiendas de lujo y «music-hall» cada día son más elevados.

Ello es debido a que los numerosos extranjeros que pasan por París, especialmente ingleses y norteamericanos, derrochan sus libras y dolares sin reparar en cuantía.

Así se explica que se vea todas las noches lleno de extanjeros el «Casino», donde acaba de estrenarse una revista titulada «Paris», en la que intervienen cuatrocientos artistas y se exhiben 2.800 toilettes. El precio de la butaca es el de cien francos.

En los Campos Eliseos, donde en breve se abrirá un lujosísimo bar vasco, denominado «Chiquito», se acaba de inaugurar un restaurant titulado «Los cuarenta».

La cocina será excelente, los vinos inmejorables, la concurrencia elegante y selecta, y el precio fijo de mil francos cubierto, vino comprendido.

Por dicho precio se concede el derecho a reclamar y solicitar los platos que le plazca al comensal.

Se advierte que para los norteamericanos extra-secos no se establece ninguna sobretasa ni precios especiales.

El número de clientes, tanto en el muerzo como en cena, se limita a cuarenta.

En una equivocación el creer que allí va a haber cola en demanda de sitio a mil francos, ni aun pidiendo la luna.

Porque se necesita ser imbécil para entrar en ese restaurant a comer y dejar que lo coman a uno.